
中国民俗学会第五届全国

代表大会在北京召开

民俗研究

中国民俗学会第五届全国代表大会暨新时期中国民俗学的发展与民俗

学学科建设学术研讨会于 年  月 巧 日一! 日在北京首都师范大学

举行
,

来自全国各地的 !∀ 多位会员出席了会议
。

这次代表大会是中国民俗

学在新世纪里召开的一次重要会议
,

对于今后中国民俗学的发展将产生重

大影响
。

 月 ! ∀ 日上午举行大会开幕式
,

刘魁立主持开幕式
,

乌丙安致开幕

词
。

在简短的开幕式后
,

举行大会报告
。

陈勤建
、

刘铁梁
、

吕微分别做了
“

世纪中国现代民俗学学术取向及前瞻
” 、 “

民俗学方法论的几点思考
” 、 “

文化

批评
、

社会批判与反思的民俗学
”

的学术报告
。

巧 日下午和 !# 日上午
,

代表

们举行分组报告会
,

就与会代表提交的 !∃ 多篇论文进行交流
。

 月 !# 日下午
,

大会代表听取了刘魁立做的
“

中国民俗学会第四届理

事会工作报告
” 、

陶立瑶做的
“

关于修改《中国民俗学会章程》的报告
” 、

贺学

君做的
“

学会财务工作报告
”,

并就这三个报告进行了讨论
。

在刘魁立的
“

中

国民俗学会第四届理事会工作报告
”

中
,

全面回顾了中国民俗学会自 ! %& ∃

年成立 年来
,

尤其是 !% % & 年第四届理事会接手学会工作以来的各项工

作
,

并就学科发展
、

人才培养
、

学科体系建设
、

国际学术交流
、

学会的组织建

设等方面向全体代表做了汇报
,

在报告的最后
,

还对今后学会的工作提出了

希望
。

代表们对以上三个报告进行了认真的审议
。

 月 ! 日下午进行换届选举
,

选举出第五届理事会和常务理事会
。

大

会选举产生了由丁广惠
、

山曼等 ! 人组成的中国民俗学会第五届理事

会
。

在随后召开的第五届理事会第一次全体会议上
,

选举产生了中国民俗

学会第五届理事会常务理事会
,

常务理事会由万建中
、

王文宝
、

乌丙安
、

巴莫

曲布膜
、

田小杭
、

叶涛
、

叶春生
、

邓启耀
、

江帆
、

齐涛
、

刘志文
、

刘铁梁
、

刘魁立
、

吕微
、

曲彦斌
、

李惠芳
、

邢莉
、

张建新
、

张振犁
、

余悦
、

邱国珍
、

宋兆麟
、

赵世瑜
、

陈华文
、

陈勤建
、

周星
、

柯杨
、

段宝林
、

郑土有
、

贺学君
、

高丙中
、

徐艺乙
、

徐华

龙
、

曹幸穗
、

陶立瑶
、

陶思炎
、

董晓萍组成
。

常务理事会一致推举刘魁立担任
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中国民俗学会理事长
,

推举王文宝
、

乌丙安
、

叶春生
、

齐涛
、

刘铁梁
、

李惠芳
、

张振犁
、

宋兆麟
、

陈勤建
、

周星
、

柯杨
、

段宝林
、

贺学君
、

陶立潘担任副理事

长
。

刘魁立提名高丙中担任中国民俗学会秘书长
。

大会完成 了预定的各项议程
,

于  月 ! 日晚闭幕
。
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山东省民俗文化资源开发与利用

专题学术研讨会在菏泽召开

#∃%一∀&

由山东省民俗学会
、

山东大学民俗学研究所
、

菏泽市文物事业管理处和

山东省民俗文化资源开发与利用课题组联合举办的
“

山东省民俗文化资源

开发与利用专题学术研讨会
” , ∋(( ∋ 年 ) 月 ∗ 日一+ 日在山东省菏泽市召

开
,

共有 ,( 多位代表出现了会议
。

随着我国改革开放的进程不断向纵深发展
,

民俗文化资源的开发与利

用也越来越受到人们的重视
。

这不仅有力的推动了民俗学的学科建设与完

善
,

而且还为民俗学在当今社会的生存与发展注人了无限的活力
,

提供了广

阔的空间
。

山东省的民俗学工作者长期以来
,

一直把民俗资源的开发与利

用作为调查研究的重要内容
,

予以特别的关注
,

取得了一批可喜的成果
。

但

是过去
,

由于研究力量分散
,

缺乏必要的规划
,

一些研究题目缺乏对民俗资

源开发利用的主体和整体意识
,

因而许多工作难以取得较大的进展和突

破
。

∋ ((− 年
,

由叶涛同志主持的
“

山东省民俗文化资源的开发与利用
”

研究

课题通过专家评审
,

并作为山东省
“

十五
”

社会科学规划重点课题在省社会

科学规划办立项启动
,

从而把这项工作推向全面系统研究的新阶段
。

这次

研讨会上的论文
,

大部分是课题组的成员在过去一年中调查和研究的阶段
.

性成果
,

通过这次会议的交流
,

将对课题今后的调研以及加深社会各界对民

俗资源开发与利用的认识起到积极的促进作用
。

会议期间
,

与会代表还进行了鲁西南民俗资源专题考察活动
,

到哪成
、

单县等地考察了鲁锦
、

牌坊
、

民间饮食
、

传统村落等
。

山东省旅游局副局长于凤贵
、

山东省社会科学规划办主任江奔东
、

山东

省文物局局长由少平
、

菏泽市副市长夏鲁青
、

山东省民俗学会会长李万鹏
、

山东教育学院副院长刘德增
、

山东大学社科处处长李红
、

菏泽市文化局局长

王忠美等山东省和菏泽市有关部门的领导出席了研讨会
。
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